
CPO Ordine Avvocati Torino 

Verbale seduta del 10.03.2025 

 

Presenti: avv.ta Manassero, avv. Farruggia, avv.ta  Porta, avv. Videtta, avv.ta  Lodigiani, 

avv.ta Della Gatta, avv.ta Spanò, avv.ta Enrichens, avv.ta Ferraris, avv. Ferrione, avv.ta  

Poli, avv. Zreg, avv.ta Negro, avv.ta Fierro, avv. Alasia  

Assenti giustificati: avv.ta Biafora  

Incontro con le Associazioni maggiormente rappresentative della Giovane avvocatura e 

con i Referenti della Commissione Pratica e della Commissione Giovani del COA volto 

a sviluppare il Progetto Dialogo con la giovane avvocatura. 

Intervenuti : avv. Gabriele Assenzi e avv.ta Raffaella Praticò per AIGA –, avv.ta Claudia 

Jacobino per AGAT  – avv. Stefano Bonaudo per  commissione giovani avvocati 

AIGA espone le proprie recenti attività: programma di collaborazione con l’università, 

predisposizione di un vademecum per la pratica forense e preparazione per esame di 

stato, convegno su cassa forense e convegno su mono committenza. Il tema comune è 

quello di dare risposte pratiche con la creazione di un format sotto forma di quaderni 

declinati in relazione alle varie materie di interesse quale i modi per inserirsi nel 

mercato e le discriminazioni in ambito sportivo. 

AGAT espone le proprie recenti attività: analisi del rapporto Censis per 

programmazione dell’attività formativa. Protocollo di intesa con Elsa. Collaborazione 

con scuola forense.  

Si crea un nuovo gruppo di lavoro composto dall'avv. Alasia, avv. Bonaudo, avv.ta 

Negro, avv.ta Fierro, avv. Ferrione, avv. Zreg, avv. Videtta, avv. Farruggia  

Inizio lavori plenaria CPO alle ore 14,40 

1) Approvazione verbale della riunione del giorno 10 febbraio 2025. 

Approvato con modifiche 

2) Aggiornamento relativo alla riunione della Rete CPO Piemonte e Val d’Aosta del 

13/2/2025 (prossima riunione 18/3/2025). Relatori: avv.ta Manassero e avv. 

Farruggia 



sono state insediate le nuove cariche, Presidente avv.ta Marisa Manfredi di Ivrea, 

segretario/Vicepresidente  avv. Paolo Pinzone di Verbania. L'evento di Rete del giorno 8 aprile 

è stato totalmente programmato e è stato accreditato per la permanenza nelle liste del diritto 

antidiscriminatorio; 

3) Discussione sui componenti esterni CPO. Punto richiesto dall’avv.ta Caterina 

Biafora e rimandato dalla Plenaria precedente, stante la sua assenza. Relatrice: 

avv.ta Biafora 

la trattazione del punto stante l'assenza dell'avv.ta Biafora è rinviato alla prossima riunione; 

4) Aggiornamento sull’evento formativo per il 16/5 in occasione della Giornata contro 

la Lesbo- bi- transfobia. Relatrice: avv.ta Porta 

la Dott.ssa Fenocchio ha dato la propria disponibilità, mentre l'avv. Stefano Chinotti non  ha 

potuto garantire la propria partecipazione e quindi si propone di contattare l'avv. Marco 

Rapicavoli del Foro di Torino. 

Sull'evento, già approvato dal CPO nelle scorse plenarie, l'avv.ta Ferraris eccepisce 

“analizzando meglio i verbali, non ho reperito la votazione sull’evento formativo per il 16/5 (in 

occasione della Giornata contro la Lesbo-transfobia). Poiché non ritengo conforme ai nostri 

valori che vengano considerate condivise iniziative su cui non ci sia preventivo accordo, chiedo 

che l’iniziativa sia messa ai voti. Se non ricordo male, avevo chiesto spiegazioni sulla 

necessità di tale adesione (esprimendo le mie perplessità). Ragione per cui ritenevo sarebbe 

stata poi messa ai voti prima di procedere”. L’avv.ta Ferraris richiama pertanto anche quanto 

scritto in mail: “Il delicato tema transgender  attualmente è fonte di alta problematicità e 

conflittualità sociale. Prima di aderire a qualsiasi iniziativa sul tema, occorreva istituire una 

commissione di studio per esprimere il giusto valore a tutte le problematiche esistenti, in 

considerazione anche che l’associazione di riferimento evocata, si occupa di minori. L’alta 

problematicità  e criticità del tema, necessita di una oculata valutazione da parte del CPO, il 

quale, a mio avviso, non può aderire per ideologia rischiando cioè di far passare 

l’approvazione per un’adesione ideologica sul tema. … A prescindere dalle precedenti 

valutazioni, insisto affinché venga messo all’ordine del giorno l’istituzione di una commissione 

scientifica che valuti il problema sotto ogni profilo. Resta intesa la mia contrarietà all’evento 

sino a quando non sarà approfondito il tema con la commissione scientifica”. 

Il CPO conferma quanto già deliberato a maggioranza. 



5) Bilancio relativo al convegno del 6/3 organizzato con Fondazione Croce. Relatori: 

avv.ta ti Negro e avv. Zreg 

L’evento è stato ben partecipato soprattutto dalla cittadinanza attiva, segno che la mission del 

CPO sta raggiungendo anche questo obiettivo. Il materiale relativo al convegno è già stato 

caricato sulla pagina web del CPO. 

L’avv.ta Manassero precisa che il Dott. Sartorio, autore del docu-film sull’avv.ta Bianca 

Guidetti Serra sarebbe disponibile, unitamente all’Autrice del libro, Prof.ssa Mobiglia a recarsi 

nelle scuole per ripetere questo evento. 

6) Varie ed eventuali. 

- Il CPO dei commercialisti attraverso il dott. Ceravolo ha proposto di organizzare un 

evento in comune; 

- nell'ambito della biennale e  democrazia è stato programmato un evento in cui 

interverranno la Giudice, Dott.sa De Nicola e l'avv.ta Enrichens il giorno 27 marzo. 

L'evento è stato accreditato dal COA e accreditamentato per la permanenza nelle 

liste; 

- Per quanto attiene l’evento del 17 maggio si decide di riportare la mail dell’avv.ta 

Ferraris nel verbale della Plenaria.  

- La prossima Plenaria è fissata in Fondazione Croce per il giorno 10/4/2025 dalle 

ore 13,00 alle ore 16,00, stante la lunghezza di punti da discutere. 

Chiuso alle 15.55 

Prossima 10/4/2024 ore 13, 


